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Ни один выпускник журфака не планиру-
ет надолго задерживаться в многотиражке. 
Разве что подучиться уму-разуму, распи-
саться и освоиться в творческом коллекти-
ве. Талантливым и амбициозным подавай 
центральные газеты и каналы! И, надо при-
знать, многие из моих однокурсников сегод-
ня возглавляют коллективы республикан-
ских газет, ведут собственные программы 
на телевидении, редактируют сайты, пишут 
книги и снимают фильмы. Есть и такие, кто 
нашел себя за пределами журналистики: 
преподает бальные танцы в Германии, тор-
гует мебелью в Италии, занимается экскур-
сионным бизнесом в Чехии. Судьба — вещь 
загадочная и разумом не постижимая.

А я 27 лет живу в ритме больших и малых 
строек и, кажется, ни о чем другом уже пи-
сАть не могу, а главное — не хочу. Мне нра-
вится перебирать в памяти имена Строите-
лей, которых я знала лично; припоминать, 
что осталось за кадром великих строек; на-
блюдать за развитием и переменами веду-
щих столичных строительных организаций. 
Мы с «Минскстроем» одного года рождения 
— и в этом я также нахожу скрытый смысл.

Треугольнику Хацкевич-Цыкунова-Щитни-
кова почти десять лет: он равносторонний и 
равнозначный.

Наши предшественники заложили тради-
ции, сформировали характер издания, а мы 
адаптировали газету к современным реали-
ям, сопроводив электронной версией. Когда 
работалось легче? Судя по подшивкам 20, 
30-летней давности, проблемы существо-
вали всегда, и журналистам приходилось 
взвешивать каждое слово, идущее к читате-
лю — в этом плане ничего не изменилось.

Если когда-нибудь возникнет необходи-
мость в исторической книге о «Минскстрое», 
то в основу ее, без сомнения, лягут матери-
алы, опубликованные в газете «На стройках 
Минска» — подробнее, интереснее и раз-
нообразнее об этой уникальной организа-
ции никто не писал и вряд ли будет. О стро-
ителях ведь как принято: либо плохо, либо 
вскользь, а надо бы по делам.

…Много лет назад, в период прохожде-
ния испытаний для поступления в БГУ, я 
жила в высотке на Золотой Горке, вечерами 
смотрела на город и мечтала когда-нибудь 
стать его частью. Все это было из разряда 
фантастики: безумный конкурс на журфак; 
большой город, живущий своей интересной 
жизнь, и я — провинциальная, угловатая, за-
комплексованная. Но, видимо, мечта была 
столь искренней, а желание так велико, что 
Вселенная меня услышала — все сложилось, 
даже лучше, чем мечталось.

Спасибо, родная газета! За интерес-
ную работу, ставшую судьбой; веру в 
себя и в победу добра; замечательных 
друзей и неповторимый коллектив.

С уважением,
редактор газеты «На стройках Минска» 

Наталья ХАЦКЕВИЧ

Слово к читателюСлово к читателю

По зову сердцаПо зову сердцаПо зову сердцаПо зову сердца
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Коллективу редакции газеты «На стройках Минска»Коллективу редакции газеты «На стройках Минска»
Уважаемые коллеги!Уважаемые коллеги!

От имени Министерства информации и от себя лично искренне поздравляю вас со знаменательным 
событием – 40-летием со дня выхода в свет первого номера газеты «На стройках Минска».

Являясь печатным органом ГПО «Минскстрой», газета всегда оставалась надежным и достоверным 
источником информации о развитии строительного комплекса как города Минска, так и всей страны.

И сегодня с уверенностью можно сказать, что издание стало настоящей летописью «Минскстроя» – 
организации, которая построила, практически, весь современный Минск. Именно благодаря вашей га-
зете можно восстановить историю возрождения нашей столицы.

Приятно отметить, что издание по-прежнему востребовано у своего читателя. Оно не только рассказывает о 
важнейших строительных объектах, но и о людях, которые связали свои судьбы с этой благородной профессией.

От всей души желаю вам крепкого здоровья и благополучия, неиссякаемого вдохновения и плодот-
ворной работы во благо белорусского общества и государства.

Министр информации Республики Беларусь Александр КАРЛЮКЕВИЧ
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П о з д р а в -
ляю коллек-
тив редакции 

и читателей 
газеты «На 

стройках Мин-
ска» с 40-летием.

Талантом и самоотвержен-
ным трудом нескольких поколений журна-
листов слагается история газеты, пишется 
летопись добрых дел минских строителей. 
Читатели «НСМ» одними из первых узнают 
о самых свежих строительных новостях, 
знакомятся с интересными людьми.

Несмотря на повсеместное распростра-
нение глобальной сети Интернет, значение 
печатных изданий не утрачивается. Кор-
поративной прессе принято доверять, к 
ее мнению прислушиваться. В газете под-
нимаются актуальные темы, анонсируют-
ся значимые для города проекты, ведется 

хроника важнейших столичных строек.
Несомненно, «На стройках Минска» явля-

ется одним из востребованных строитель-
ных изданий, что накладывает на редакцию 
определенные обязательства, заставляет 
совершенствоваться. Искать интересные 
поводы, доносить до читателя серьезные 
темы простым языком, повышать авторитет 
минских строителей — задача сложная, но 
вы успешно с ней справляетесь.

40 лет — это пора максимального разви-
тия и раскрытия профессионального потен-
циала, новых подходов и форм работы.

Желаю редакции творческих взлетов, до-
верия читателей и желания идти вперед. 
Пусть газета и впредь хранит традиции и 
остается носителем правдивой информации.

С уважением,
Первый заместитель председателя 

Мингорисполкома
Федор РИМАШЕВСКИЙ

Примите самые искренние по-
здравления в связи с 40-летием 
со дня выхода первого номера 
газеты «На стройках Минска».

Даже в самые сложные годы 
в истории «Минскстроя» никог-
да не ставился вопрос о закры-
тии газеты. Было понимание 
важности печатного издания в 
отражении проблем и перспек-
тив развития отрасли, освеще-
нии актуальных тем и «болевых 
точек», формировании поло-
жительного имиджа профес-
сии строителя.

За годы существования газе-
та не затерялась на медийном 
пространстве столицы, имеет 
свой стиль и постоянную чи-

тательскую аудиторию. «На 
стройках Минска» «подрос-
ла» в тираже, расширила круг 
тем, изменила дизайн, но по-
прежнему честно и профессио-
нально ведет летопись «Минск-
строя». Изданий строительной 
тематики такого уровня и тира-
жа нет в нашей республике.

Желаю творческому коллек-
тиву редакции успехов в рабо-
те, доверия читателей, высоких 
тиражей. Сегодня «На стройках 
Минска» — это бренд «Минск-
строя» — будьте достойны этого 
высокого статуса и впредь!

Генеральный директор
ГПО «Минскстрой»

Игорь СКОПЦОВ

•• 1 июля 1978 года вышел первый 
номер газеты «На стройках Минска». 
Начальник комбината «Минскстрой» 
А.А. Борщ призвал редакцию 
«стать летописцем славных дел 
минскстроевцев».

•• В 1983 году тираж газеты вырос 
до 12,5 тысяч экземпляров. Газета 
первой среди многотиражек Беларуси 
регулярно проводила зимние и осенние 
соревнования на призы «На стройках 
Минска», имела одно из крупнейших в 
стране литобъединений. На проходившем 
в 1983 году в Москве конкурсе на лучшую 
в СССР строительную многотиражную 
газету «На стройках Минска» вошла в 
тройку лидеров.

•• С 2002 по 2006 годы газета 
ведет фотохронику строительства 
Национальной библиотеки Беларуси. 
На сегодня редакция обладает редкими 
снимками строительства многих знаковых 
объектов столицы.

•• За значимый вклад в развитие 
корпоративной прессы редактору 
газеты «На стройках Минска» Наталье 
Хацкевич в 2013 году присвоено звание 
Лауреата премии Белорусского союза 
журналистов за лучшую журналистскую 
работу.

•• В 2017 году редакции «НСМ» 
объявлена Благодарность Минского 
горкома профсоюза строителей 
за многолетнюю плодотворную 
общественную деятельность и в связи с 
60-летием отраслевого профсоюза.

Газета Газета Газета «На стройках Минска»«На «На стройках стройках Минска»Минска»
Вехи историиВехи истории

•• Почетной грамотой Союза 
Строителей Республики Беларусь 
награждена редакция «НСМ» в 2012 году 
за укрепление престижа профессии 
строителя и создание информационного 
поля строительного комплекса 
Республики Беларусь.

•• В 2013 году коллектив редакции 
награжден Почетной грамотой 
Министерства архитектуры и 
строительства Республики Беларусь 
и Благодарностью председателя 
Мингорисполкома за достигнутые 
успехи в профессиональной 
деятельности и в связи с 35-летием со 
дня основания газеты.

•• Издание в 2006 году приняло 
участие во 
II Национальном конкурсе печатных СМИ 
в номинации «Многотиражная печать» и 
вошло в тройку номинантов.

•• С января 2007 года «НСМ» 
издается в два цвета на офсете, с 2010-
го газета выходит в новом оформлении: 
разработана современная заголовочная 
часть, изменен дизайн, осуществлен 
переход на полноцветную печать на 
офсетной бумаге.

•• За освещение работы 
профсоюзных организаций 
строительной отрасли города 
Минска редакция газеты в 2011 году 
награждена Почетным дипломом 
Минской городской организации 
белорусского профсоюза 
работников строительства и 
промстройматериалов.

я
и

е
й

леска» с 40 л
Т

ллллля
ттти

ии 
газе

строй
ска» с 40-л

Уважаемые журналисты!Уважаемые журналисты!
«Ваша газета — летопись «Ваша газета — летопись 

минских строек»минских строек»
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На праздник «Здрав-
ствуй, стадион!» со-

брались тысячи минчан и 
гостей со всех областей Бе-
ларуси: представители тру-
довых коллективов, детских 

Стадион «Динамо» был 
открыт 12 июня 1934 года, в 
1939 году реконструирован, 
а во время Великой Отече-
ственной войны полностью 
разрушен. Новый стадион 
был построен в 1947-1954 
годах. В 1978-1980 годах 
при подготовке к летним 
Олимпийским играм 1980 
года на «Динамо» прошла 
масштабная реконструкция. 
Его территория была рас-
ширена, установлено новое 
ограждение с символикой Олимпиады-80.

Нынешняя реконструкция стадиона выполнялась в 
соответствии с указом №220 от 16 мая 2014 года. До-
кументом предусматривалось перепрофилирование ста-
диона в легкоатлетический с сохранением возможности 
проведения футбольных матчей. В состав обновленного 
Национального олимпийского стадиона «Динамо» теперь 
входят две арены – главная и тренировочная, стрелковый 
тир, скалодром, подземная парковка для автомобилей.

На стадионе расположены: 
– легкоатлетические дорожки (девять на главной арене и 

четыре на тренировочной); 
– футбольное поле – натуральный рулонный газон, габа-

ритный размер поля - 105х68 м;
– секторы для прыжков в длину, в высоту, с шестом и 

тройного прыжка;
– секторы для толкания ядра, метания копья, диска и молота;
– яма для бега стипль-чез.
Вместимость стадиона после реконструкции составляет 

22 246 зрителей. Спортобъект на 75% защищен козырь-
ком. На трибуне для прессы смогут разместиться более 
800 представителей средств массовой информации. Для 
работников радио и телевидения предусмотрены 78 ком-
ментаторских кабин. Чаша олимпийского огня сохранена 
прежняя, установленная к Играм 1980 года.

С возвращением в спортивную семью!С возвращением в спортивную семью!
В Минске с участием Президента страны Александра Лукашенко 

торжественно открылся после реконструкции стадион «Динамо».

Сегодня невозможно представить 
«Минскстрой» без своей газеты. Она 
стала брендом крупнейшего объ-
единения, его визитной карточкой.

Я помню первые номера, черно-
белые, на газетной бумаге. К слову, 
хлесткие и честные. Журналисты не 
обходили острые углы, глубоко по-
гружались в актуальные темы, инфор-
мировали и пропагандировали пере-
довой опыт. Когда-нибудь историки 
по подшивкам «На стройках Минска» 
смогут отследить этапы становления и 
развития столицы: превращение Мин-
ска в крупнейший мегаполис со своей 
архитектурой, характером, судьбой.

Сегодня газета выходит на хо-
рошей бумаге, стильная, полно-
цветная. Мне нравится, что она по-

прежнему много пишет о людях, 
затрагивает внутренние темы объ-
единения и не обходит стороною 
общегосударственные. Строители 
заслуживают добрых слов, а «Минск-
строй» — уважения и признания.

Спасибо за сотрудничество, по-
мощь и взаимодействие!

Помните, уважаемые журналисты, 
о тех, кто стоял у истоков издания, кто 
заложил традиции, сохранил газету 
в самые трудные времена. И идите 
вперед, штурмуйте новые высоты!

Лично от себя и Правления Союза 
Строителей желаю успехов во всех 
начинаниях. Пусть ваши дела гово-
рят о вас.

Николай ШЕРЕМЕТ, 
председатель Союза Строителей

На протяжении мно-
гих лет газета «На 
стройках Минска» 
является информа-
ционным партнером 
Минской организации 
Белорусского про-
фсоюза работников 
строительства и про-
мышленности строи-
тельных материалов.

Редакцией проводит-
ся постоянная и целена-

правленная работа по 
популяризации дея-
тельности отраслево-
го профсоюза и прово-
димых под его эгидой 
мероприятий.

Газета на своих стра-
ницах рассказывает о 
ходе выполнения кол-
лективных договоров 
в организациях ГПО 
«Минскстрой», про-
фсоюзных лидерах и 

и н и ц и а т и в а х . 
Много внимания уделя-
ет благотворительным 
акциям, социальным 
проектам, спортивным 
успехам членов про-
фсоюза строителей.

спортивных школ, ветера-
ны, молодежь, люди с огра-
ниченными возможностями 
и, конечно же, строители – 
те, кто подарил стране этот 
замечательный объект.

Наша справка:Наша справка: Выступая на торжестве, 
Александр Лукашенко го-

ворил об истории «Ди-
намо», его масштабной 
реконструкции к Олим-
пиаде-80 и «золотом 
сезоне» в 1982 году. 
Тогда футбольный клуб 
«Динамо-Минск», побе-
див на выезде москов-
ский «Спартак», впер-
вые в своей истории 
завоевал звание чемпи-
она Советского Союза.

«Опираясь на тради-
ции и опыт, сегодня мы 
начинаем новый отсчет 

жизни великого культурно-
спортивного центра, – от-
метил Глава государства. 
– Всеми реставрационно-
строительными работами 
здесь занимались исключи-
тельно белорусские специ-
алисты. Использовав пере-
довые технологии, они бе-
режно сохранили историче-
скую основу, при этом сде-
лали его современным и вы-
сокотехнологичным. Сюда 
с гордостью можно пригла-
шать именитых спортсме-
нов со всего мира. Убежден, 
стадион обязательно станет 
родным домом для люби-
телей активного отдыха, на 
«Динамо» будут проходить 
масштабные и интересные 
мероприятия».

«Позвольте поблагода-
рить наших строителей 
за это великолепие», – за-

директор ОАО «Стройтрест 
№ 1» Владимир Бублик. 
Президент в свою очередь 
передал ключ спортсменам-
динамовцам, а затем дал 
старт обратному отсчету 
времени до начала II Евро-
пейских игр. Они пройдут 

ключил Президент.
С и м в о л и ч е с к и й 

ключ от обновлен-
ного Национального 
олимпийского стади-
она Главе государства 
вручил генеральный 

спортсмены, воспитанники 
детско-юношеских спор-
тивных школ и художе-
ственные коллективы.

Спортивная часть про-
граммы стартовала с лег-
коатлетической эстафе-

чемпионка-2004 в беге на 
100 метров Юлия Нестерен-
ко. Кстати, победу в эста-
фете одержала команда Ви-
тебской области.

Продолжили праздник 
футболисты. В товарище-
ском матче встретились 
объединенная команда 
минского и брестского 
«Динамо» и сборная клу-
бов чемпионата Беларуси. 
Первый и очень эффектный  
гол на новом стадионе в во-
рота соперника забил игрок 

П о з д р а в и т ь 
минчан с открыти-
ем современного 
стадиона приш-
ли артисты – Тео, 
Дядя Ваня, Ана-
толий Ярмоленко, 
о б р а з ц о в о - п о -
казательный ор-
кестр Министер-
ства обороны Бе-
ларуси и другие. 
Яркое спортив-
но-музыкальное 
шоу подготовили 

минского «Динамо» Алек-
сандр Нойок. А заверши-
лась встреча со счетом 4:3 в 
пользу динамовцев.

Кульминацией праздника 
стал красочный фейерверк, 
который расцветил небо над 
стадионом. Но зрители и 
болельщики не торопились 
уходить, еще долго фото-
графировались на фоне 
красавца-стадиона – на па-
мять о событии и чтобы об-
новить аватарки в соцсетях.

НЕЛЛИ ЛЕОНИДОВА, 
ФОТО СЕРГЕЯ ПОЖОГИ И 
СЕРГЕЯ КОЗЕЛЬСКОГО

ты юных воспитанников 
ДЮСШ со всех регионов 
страны. Символический 
старт забегу дали пре-
зидент Международной 
ассоциации легкоатлети-
ческих федераций Себа-
стьян Коэ и олимпийская 

о
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тра- и н и ц и а т и в а х . 
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в Беларуси в следующем 
году.

Пусть дела говорят о васПусть дела говорят о вас Творческих достижений!Творческих достижений!

Уважаемая редакция!
Желаю вам сохранить остроту журналистского пера, актуальность 

печатного слова, уважение и любовь читателей.
Доброго вам здоровья, счастья, благополучия, новых творческих до-

стижений в работе.
Владимир ГАРУНОВИЧ, 

председатель Минской организации Белорусского профсоюза 
работников строительства и промстройматериалов
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Наталья БАШКИРОВА, инженер по организации и нормированию 
труда ОАО «Стройтрест № 1»:

– Основным показателем оценки работы штукатуров была, конечно, выработка. Но до-
статочно высокие требования предъявлялись также к качеству работ: обращали внимание 
на качество затирки, «разделку» углов, состояние рабочих мест. Борьба за призовые ме-
ста была напряженной, особенно во второй день соревнований. Разбежка в баллах между 
представителями стройтрестов № 1 и № 35 составила всего два балла. А конкурсанты 
стройтрестов № 4 и № 7 вообще шли вровень, и только незавершенная работа не позво-
лила седьмому тресту войти в тройку лидеров. Хотелось бы пожелать участникам, чтобы и 
на рабочих местах они показывали такие же профмастерство, объемы и качество.

Творческий коллектив газеты «На 
стройках Минска» 40 лет вместе с 
проектировщиками, каменщиками, 
электриками, крановщиками, отде-
лочниками и подсобными рабочими 
идет от объекта к объекту, украшая 
нашу столицу, делая жизнь минчан 
уютной и комфортной.

Вы не разрезаете красную лен-
точку при сдаче объектов, но от 
котлована до передачи символи-
ческого ключа новоселам шагаете 
в резиновых сапогах по стройпло-
щадкам, отражая успехи строите-
лей «Минскстроя».

Остро, своевременно, профес-
сионально вскрываете недоработ-
ки, просчеты, отмечая при этом 
не сам недостаток, а причины и 
условия, которые способствовали 
его появлению, пути устранения на 
конкретном объекте и стратегию 
недопущения подобного впредь.

На протяжении 40 лет вы в сво-
их публикациях последовательно 
соединяете задачи государства в 
сфере строительства, возможно-

сти «Минскстроя», ожидания мин-
чан по улучшению качества жизни 
и умело формируете общественное 
мнение, в первую очередь строите-
лей, о важности и необходимости 
для жителей столицы и Беларуси в 
целом их труда.

И если архитектура — это поэзия 
в камне, то труженики «Минск-
строя» — это, безусловно, творче-
ские люди, чей труд поэтизирует 
газета «На стройках Минска».

Спасибо вам, Наталья Евгеньев-
на Хацкевич, Нина Леонидовна 
Цыкунова, Наталья Михайловна 
Щитникова, за то, что вы искренне, 
талантливо и правдиво рассказы-
ваете о строителях столицы. Ваш 
вклад в 40-летнюю историю газеты 
«На стройках Минска» значителен.

С уважением,
Валентин СИТНИК

P.S. Для газеты важна подпись 
автора, а редакционная правка 
материала даже ценник на капу-
сту сделает шедевром.

Ваш вклад значителенВаш вклад значителен

чиков. С момента основания судьба издания неразрывно связана 
с жизнью города. Многое изменилось за эти годы: столица по-
лучила новый облик, произошла смена поколений, технологий. 
Но во все времена «На стройках Минска» остается близка своим 
читателям, рассказывая об основных событиях в строительстве, 
о важных вехах исторического пути развития столицы, о людях, 
которые создают историю и множат славу нашей профессии. На 
страницах газеты отразились судьбы тысяч наших коллег — лю-
дей разных профессий, разных поколений.

Большое спасибо коллективу редакции за интересный и вос-
требованный материал каждого номера. Идите и дальше на-
меченным курсом! Не теряйте темпа! С честью несите высокое 
звание журналиста, оставайтесь верными профессиональному 
и гражданскому долгу.

Желаю вам новых творческих взлетов и больше преданных чи-
тателей. Счастья, здоровья и благополучия вашим семьям!

С уважением,
депутат Минского городского Совета депутатов 28 созыва

по Одоевскому избирательному округу № 29
Михаил РЯБЦЕВ

От всей души...От всей души...
...поздравляю коллектив редакции 

«На стройках Минска» и ее читателей с 
юбилеем издания.
Газета уже давно стала другом и инте-

ресным собеседником для своих подпис-

Минский мастер-2018Минский мастер-2018

Воля к победе, 
опыт и мастерство
Воля к победе, 

опыт и мастерство
…позволили звену шту-

катуров СУ-5 ОАО «Строй-
трест № 1» Сергею 
Воловичу и Алексею 
Рыбицкому победить 
в городском конкурсе 
п р о ф е с с и о н а л ь н о -
го мастерства среди 
штукатуров «Минский 
мастер-2018».

Организаторы со-
ревнования – ГПО 
«Минскстрой» и 
Минский горком 
профсоюза строи-
телей – обеспечили 
достойный призовой 
фонд (так что сти-
мул у конкурсантов 
был хороший) и пи-
тание участников на 
объекте.

За звание лучшего по про-
фессии в этот раз боролись 
представители шести ор-
ганизаций: строительных 
трестов № 1, № 4, № 7, № 
35, МАПИДа и Минского до-
мостроительного комбината 
– по два человека от каждой. 
Они выполняли штукатурку 
стен гардеробных помеще-
ний школы № 30 (по ген-
плану), которая строится 
в границах улиц Шаранго-
вича-Горецкого-Рафиева. 
Генподрядчик объекта – 
стройтрест № 1 – не только 
подготовил фронт работ, но 
и на протяжении двух дней 
конкурса осуществлял бес-
перебойную подачу на ра-
бочие места штукатурных 
смесей.

Профессия штукатура – 
одна из самых массовых и 
востребованных на рынке 
труда, и вместе с тем самых 
трудных: нужны физиче-
ская сила и выносливость. 
Ее выбирают те, кто трудо-
любив и не боится слож-

ностей, готов учиться и со-
вершенствоваться. Именно 

такие ребята – професси-
оналы своего дела – уча-

ствовали в конкурсе 
«Минский мастер».

Борьба за при-
зовые места была 
нешуточной. Кон-
курсанты показали 
высокую произво-
дительность и выра-
ботку, у всех звеньев 
она значительно 
превысила сменную 
норму. За два со-
ревновательных дня 
было оштукатурено 
более 500 квадрат-
ных метров пло-
щадей строящейся 
школы – значитель-

ная помощь генподрядчику.
Председатель жюри кон-

курса Василий Голуб, на-
чальник управления строи-
тельства и реализации ин-
вестпрограмм ГПО «Минск-
строй», вручая награды по-
бедителям, поблагодарил 
всех участников за профес-
сионализм и мастерство, 

отметив высокое качество 
работ. Горком профсоюза 
строителей будет ходатай-
ствовать о повышении ква-
лификационного разряда 
тем, кто показал самый вы-
сокий результат.

НИНА ЦЫКУНОВА
 ФОТО АВТОРА

1 место 
 Алексей Рыбицкий и Сергей Волович

(СУ-5 ОАО «Стройтрест № 1»)

2 место 
 Дмитрий Шорец и Сергей Кукареко

(СУ-201 ОАО «Стройтрест № 35»)

3 место 
 Марина Феськова и Денис Кальчевский

(СУ-26 ОАО «Стройтрест № 4»)

Пьедестал почетаПьедестал почета
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Дмитрий
(СУ-20

Марина Фе
(СУ-2

Представлять профессию штукатура на це-
ремонии награждения лучших представи-

телей рабочих профессий – победите-
лей городского конкурса «Минский ма-
стер-2018» будет  Алексей РЫБИЦКИЙ, 
штукатур СУ-5 ОАО «Стройтрест № 1». 
Алексей признается, что шел к победе 
не один год. Десять лет он трудится 

в первом тресте и не впервые уча-
ствует в конкурсе профессио-
нального мастерства, неодно-
кратно становился призером. 
В этот раз Алексей был на-
строен только на победу, и 
вместе с напарником Серге-

ем Воловичем у них получи-
лось. Поздравляем!

Наталья Черкас, МДК Марина Феськова, СУ-26Марина Феськова, СУ-26Сергей Кукареко, СУ-201Сергей Кукареко, СУ-201 Сергей Волович, СУ-5Сергей Волович, СУ-5
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Востребованность услуг 
«Минскпроекта» на рынке – 
во многом заслуга коллек-
тива. Как отметил Федор 

Ориентиры  ростаОриентиры  роста

концу года ожидаемый рост 
заработной платы до 1300 
руб. должен стабилизиро-
вать кадровый вопрос.

По словам Виталия Зи-
зова, объем выполняемых 
работ увеличился по срав-
нению с прошлым годом 
и в ценовом эквиваленте 

составил 12 млн 900 тыс. 
руб., при этом за январь-
май выполнено меньше 
половины от этой суммы. 

«Для реализации данного 
объема работ кадров не-
достаточно», – выразил 
мнение руководитель. А 
значит в «Минскпроекте» 

ждут инициативных, опыт-
ных работников. Увеличить 
производительность труда, 
рост которой составил 30 
%, здесь намерены, в том 
числе и с помощью освое-
ния BIM-технологий.

Руководитель ГПО «Минск-
строй» выразил поддержку 
коллективу и стремление со-
трудничать на объектах стро-
ительства, где объединение 
выступает заказчиком. «Мы 

прикладываем все усилия, 
чтобы вы были загружены, а 
проекты оплачены», – отме-
тил Игорь Скопцов.

НАШ КОРР.

Зарплата, жилье, текучесть кадров, демпинг цен на услуги, сложные про-
цедуры согласования проектов – эти и другие вопросы волнуют сегодня 
архитекторов УП «Минскпроект». Во встрече с коллективом ведущего про-
ектного института столицы приняли участие первый заместитель предсе-
дателя Мингорисполкома Федор Римашевский, генеральный директор ГПО 
«Минскстрой» Игорь Скопцов, начальник управления кадровой политики и 
идеологической работы объединения Наталья Белковская и руководитель 
«Минскпроекта» Виталий Зизов. Диалог проходил в благоприятной атмос-
фере и длился около двух часов.

Римашевский, 
самая сильная 
школа архи-
текторов – в 
Минске, и пра-
вительство за-
интересовано в 
таких организа-
циях. Чуть более 
пятисот человек 
трудятся в ин-
ституте, в ав-
густе ждут еще 
25 выпускников 
вузов. Тем не менее, вопрос 
текучести кадров не теряет 
актуальности. За пять ме-
сяцев принято на работу 42 
работника, уволено – 28. К 

Новости отраслиНовости отрасли
Строить жилья будем Строить жилья будем 

Первый заместитель председателя Мингорисполкома 
Федор Римашевский встретился с коллективом аппара-
та управления ГПО «Минскстрой». Генеральный директор 
объединения Игорь Скопцов проинформировал о работе 
«Минскстроя» по итогам пяти месяцев текущего года – 
выполнении доведенных показателей экономического 
развития, сохранении численности, увеличении средне-
месячной заработной платы при росте выработки. Он 
остановился также на объективных причинах, которые 
не позволили обеспечить один из ключевых показате-
лей – экспорт товаров, притом, что экспорт услуг достиг 
141%. Игорь Скопцов отметил, что подрядные, промыш-
ленные (за исключением ОАО «Минскдрев») и проектные 
организации «Минскстроя» загружены в полном объеме.

Генеральный директор ставит перед собой задачу вы-
вести аппарат управления объединения на безубыточ-
ную работу уже по итогам первого полугодия (за январь-
апрель допущен убыток), увеличив к концу года строи-
тельство жилья в качестве заказчика в три раза.

Федор Римашевский напомнил, что от руководителей он 
требует в первую очередь загрузки предприятий, обосно-
ванного роста заработной платы («все знают показатель, 
к которому нужно стремиться»), сохранения и увеличения 
численности работников («в строительном комплексе сей-
час не хватает людских ресурсов») и обеспечения экспорта. 
«Выполнение этих четырех ключевых показателей позволит 
организациям дальше развиваться», – заключил первый 
зампред Мингорисполкома. Он поблагодарил коллектив за 
слаженную работу и своевременный ввод в эксплуатацию 
особо важных объектов и пожелал успехов.

СОБ.ИНФ.

              Задача – выйти 
на рентабельную работу

Открытый диалогОткрытый диалог

От имени коллектива редакции газеты “Моторостроитель” 
сердечно поздравляю вас с замечательной датой – 40-летием 
со дня выхода в свет первого номера вашего издания!

мм

Уважаемые коллеги!Уважаемые коллеги!

И снова в бой. Покой вам только снится…
Как сделать номер полновесным,
Когда по миру кризис лихо мчится? – 
Над этим вы ломаете главу…
И даже в день рожденья нету пауз,
Вы все в работе, на передовой.
Держать аудиторию в курсе событий – 
Задача издания на каждый день!
Желаем вам трудиться так, 
Чтоб было интересно,
Чтоб жизнь была насыщенной – не пресной. 
Всегда любить, творить и побеждать!

Желаю коллективу редакции творческих успе-
хов, новых интересных тем, большого тиража, а 
главное, быть всегда здоровыми и находиться 
на волне бегущего времени. Постоянных журна-
листских поисков и непременной читательской 
любви вам, уважаемые сотрудники газеты «На 
стройках Минска»!

Главный редактор
 газеты «Моторостроитель» 

Нелли МЕЛЬНИЧЕНКО

В Беларуси в 2019 году 
планируют построить 4,5 
млн кв.м жилья, сообщил 
журналистам министр ар-
хитектуры и строительства 
Анатолий Черный перед 
началом заседания Прези-
диума Совета Министров, 
на котором обсуждалась 
стратегия развития строи-
тельной отрасли на 2018-
2030 годы. «Строить будем 
больше. Уже рассматривая 
перспективу, если брать 
жилищное строительство, в 
ближайшее время – это сле-
дующий год – как минимум 
4,5 млн «квадратов», 2020 
год – 5 млн кв.м, и дальше 
от 6 млн кв.м в год и выше, 
в зависимости от потребно-
сти и возможностей эконо-
мики», - рассказал министр. 
При этом, по мнению Анато-
лия Черного, господдержка 
должна составлять четверть 
от планируемого строитель-
ства жилья в год. «За счет 
чего? Сегодня нормально 
заработал указ №240, кото-
рый позволяет кредитовать 
нуждающихся, заканчива-
ется работа над указом по 
жилищно-строительным 
сбережениям, Минэкономи-
ки завершает работу по ипо-
теке. Это те рычаги, которые 
позволят увеличить число 
граждан, имеющих доступ 
к строительству жилья. Для 
нуждающихся стоимость 
«квадрата» будем держать в 
рамках среднемесячной за-
работной платы», – подчер-
кнул министр. Он напомнил, 
что такая стоимость ква-
дратного метра была в 2017 
году и удерживается в тече-
ние текущего года. Министр 
сообщил, что проект страте-
гии развития строительной 
отрасли на 2018-2030 годы 
был разработан совместно 
с заинтересованными го-
сорганами. «Задача страте-
гии – установление четких, 
однозначных проектов раз-
вития отрасли и повышения 
ее эффективности, а также 

определение точек роста. 
Проект стратегии направлен 
на инновационное развитие, 
определены драйверы раз-
вития отрасли: информа-
тизация, адаптация массо-
вого продукта под запросы 
конкретного потребителя, 
интеграция строительных 
и промышленных органи-
заций в крупные многопро-
фильные холдинги, которые 
будут выполнять строитель-
но-монтажные работы во 
всех сегментах рынка на 
объектах любой сложности 
внутри страны и на внеш-
них рынках», – подчеркнул 
он. Анатолий Черный отме-
тил, что среди точек роста 
отрасли – развитие таких 
видов строительства, как 
гражданское строительство 
(в том числе в сегменте ре-
конструкции промышленных 
объектов), транспортное 
строительство (в том чис-
ле в рамках проекта "Один 
пояс и один путь" с участием 
китайского капитала), воз-
ведение и реконструкция 
мелиоративных объектов, 
ежегодное увеличение объ-
емов капремонта до 3% от 
эксплуатируемой площади 
жилого фонда, рост объ-
емов реконструкции и мо-
дернизации объектов ин-
женерных коммуникаций и 
инфраструктуры с привле-
чением кредитов междуна-
родных организаций. «Для 
эффективной реализации 
задач в проекте определены 
четыре ключевые цели: по-
вышение инвестиционной 
привлекательности строи-
тельства, повышение эф-
фективности предприятий 
стройкомплекса и их выхода 
на конкурентоспособность 
на внутреннем и внешних 
рынках, развитие кадрового 
потенциала, совершенство-
вание системы госуправле-
ния отраслью», –  констати-
ровал он.

ПО ИНФОРМАЦИИ БЕЛТА

большебольше

– подтверждение практиче-
ских навыков.

Участники уже прошли те-
стирование – им предстояло 
ответить на 30 вопросов. Луч-
ший результат – у инженера 
по охране труда СУ-200 ОАО 
«Стройтрест № 35» Алексан-
дра Савицкого: он набрал 22 
балла из 30 возможных. Все-
го ко второму туру допущены 
10 специалистов.

Практическая часть прой-
дет непосредственно на 
строительном объекте. Кон-
курсанты должны будут об-
наружить и зафиксировать 
30 специально подготовлен-
ных организаторами конкур-
са нарушений охраны труда 

(1 нарушение – 1 балл). Са-
мостоятельно выявленные 
дополнительные нарушения 
позволят заработать еще по 
полбалла за каждое. Кроме 
этого, участникам необходи-
мо проинспектировать доку-
ментацию на предмет оши-
бок  – технические карты, 
журналы регистрации и пр.

Призеры конкурса (пер-
вое, второе и третье места) 
будут награждены диплома-
ми и поощрены материально.

«Безусловно, такие кон-
курсы повышают престиж 
и значимость профессии, 
пропагандируют передовой 
опыт, – говорит заместитель 
председателя Минского гор-

КонкурсыКонкурсы

Соревнуются инженеры 
по охране труда
В ГПО «Минскстрой» про-

ходит внутренний конкурс 
профессионального мастер-
ства среди инженеров по 
охране труда организаций 
объединения. Он проводит-
ся «Минскстроем» и горко-
мом профсоюза строителей 
уже в третий раз. «Подобные 
соревнования позволяют 
участникам повысить свой 
профессионализм, обновить 
знания, обменяться опытом с 
коллегами», – прокомменти-
ровал главный инженер объ-
единения Андрей Мисливец.

В этом году в конкурсе 
принимают участие сорок 
специалистов в области 
охраны труда. Начальник 
отдела охраны труда ГПО 
«Минскстрой» Владимир 
Гракович рассказал, что со-
ревнования проходят в два 
этапа: первый – проверка 
теоретических знаний в об-
ласти охраны труда, второй 

кома профсоюза строителей 
Дмитрий Просвиряков. – Но 
они проводятся еще и для 
того, чтобы руководители и 
специалисты повернулись 
лицом к организации без-
опасного труда работников 
на строительных объектах. 
Профессия строителя – наи-
более травмоопасная среди 
других. Поэтому от работ-
ников требуется предельная 
сосредоточенность и внима-
тельность, а от работодателя 
– создание условий, гаран-
тирующих безопасный труд».

НИНА ЦЫКУНОВА
На фото: На фото: конкурсан-конкурсан-

ты решают тестовые ты решают тестовые 
задания.задания.
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Школа будущего в Новой БоровойШкола будущего в Новой Боровой  

Прораб СУ-246 Николай Жаврид

На строительных объектахНа строительных объектах

как эталон комфортакак эталон комфорта
Креативные баннеры: 

«Рейс к новым знаниям 
начинает посадку», «При-
ветствуем вас на борту 
новой школы», «3…2…1…
Поехали» – указывают на 
то, что я в нужном месте. 
Так и есть! В Новой Боро-
вой, на улице Авиацион-
ной,  ОАО «Стройтрест № 
4» приступил к строитель-
ству современной школы  
и физкультурно-оздоро-
вительного комплекса. 
Объекты  планируется 
возводить параллельно.

Генподрядчик – филиал 
«СУ-26» – уже установил 
ограждение и подготовил 
площадку. В мой приезд ме-
ханизаторы УМ-208 полным 

ЭкспериментЭксперимент

Утепление фасада второго коттеджа проекта 
«Минский дуэт»

Всего какие-нибудь две 
недели – и коробка готова 
(второй коттедж возводит-
ся, напомним, в штатном 
режиме). Осталось выпол-
нить внутренние отделоч-
ные и фасадные работы. 
Хотя, по словам прораба 
СУ-246 Николая Жаври-
да, смонтировать короб-
ку можно и за неделю при 
восьмичасовой смене, а 
работая в круглосуточном 
режиме – за рекордные 
(доказано!) 64 часа.

Второй коттедж значи-
тельно больше предыду-

щего – 196 кв. м вместе с 
28-метровым теплым гара-
жом с современными воро-
тами на пульте управления. 
Отопление предусмотрено 
электрическое, поэтому 
за гаражом с внутреннего 
дворика запроектирована 
так называемая «топоч-
ная», где будет размещено 
все отопительное оборудо-
вание. Из гаража есть вход 
в дом, а со второго этажа 
– выход на летнюю терра-
су, которой служит кровля 
гаража. Это открытое про-
странство можно  органи-

зовать для отдыха, поста-
вив шезлонг или кресло-
качалку со столиком.

Осмотр начинаем со вто-
рого этажа: четыре жилые 
комнаты метражом 23,4 кв. 
м, 19,4 кв. м, 16 кв. м и 12 
кв. м, совмещенный сану-
зел и 13-метровый холл. 

Высокие потолки, объем-
ные витражные системы 
дают хорошее освеще-
ние жилых помещений. На 
первом этаже – большая 
гостиная со столовой и 
кухней, еще один санузел 
и тренажерный зал 11,83 
«квадрата». Впрочем, это 
помещение можно исполь-

зовать по своему усмотре-
нию – сделать рабочим ка-
бинетом или швейной ма-
стерской. Всего во втором 
коттедже есть три выхода: 
парадный, во внутренний 
дворик и в гараж.

Два дома проекта «Мин-
ский дуэт» сблокированы 

применены в малоэтажном 
домостроении. На первом 
коттедже смонтированы 
вентилируемый фасад и 
скатная кровля, на втором 
–утепление термошубой, 
отделка декоративной шту-
катуркой и односкатная 
наплавляемая кровля, на 
летней террасе – плоская 

наплавляемая. Стены – из 
однослойных панелей тол-
щиной 16 см. По словам 
специалистов, увеличивая 
толщину утеплителя, мож-
но варьировать теплопро-
водность здания.

«Мы заложили также 
свайный фундамент под 
третий коттедж, который 

одноэтажным со скатной 
кровлей, там, по желанию 
заказчика, можно сделать 
мансарду».

Мапидовцы обещают, 
что уже ко Дню строителя 
все три выставочных об-
разца современных кот-
теджей с выполненной 
внутренней отделкой бу-между собой, это 

значит, их можно 
рассматривать как 
застройку таунхау-
сами.

На примере вы-
ставочных образ-
цов ОАО «МАПИД» 
д е м о н с т р и р у е т 
различные фа-
садные системы и 
типы кровель, ко-
торые могут быть 

будет построен в скан-
динавском стиле, – ком-
ментирует Николай Жав-
рид. – Он запроектирован 

дут построены. Приходи, 
выбирай, заказывай!

Нина ЦЫКУНОВА, 
фото автора

Что МАПИДу стоит Что МАПИДу стоитЧто МАПИДу стоит коттедж построить

ходом вели отрывку кот-
лована под корпус ФОКа. 
По словам ГИПа проекта 
Александра Кривошеева, он 
будет двухэтажным, здесь 
разместятся гимнастиче-

ский и трена-

жерный 
залы, а так-
же бассейн на 
две чаши (малая 
детская и взрослая 

на 25 ме-
тров). Зда-
ние ФОКа 
соединят с 
построен-
ной рядом 
ш к о л о й 
переходной 
галереей.

Как было 
а н о н с и -
ровано в 
прессе, за-

казчик объектов в Новой Бо-
ровой компания «А-100 Де-
велопмент» при создании 
проекта новой школы ори-
ентировалась на последние 

тенденции в европейском 
образовании и учитывала 
потребности современных 
школьников.

Нестандартный для 
Беларуси про-

ект разработала 
м е ж д у н а р о д н а я 
команда архитек-
торов (ГАП Свет-
лана Тоневицкая). 
Вместо привыч-
ного вестибюля в 
новой школе будет 
просторный атри-
ум в виде амфи-
театра, созданы 
«зоны тишины» 
для отдыха школь-
ников разных воз-
растов и даже экс-
плуатируемая кровля. При 
строительстве учебных 

Визуализации школы будущего в Новой Боровой

залом – выходы 
на нее плани-
руется сделать 

из библиотеки 
и компьютерных 

классов, чтобы дети 
могли отвлечься от ком-

Прораб филиала «СУ-26» 
Александр Паремский изучает 
проект будущего ФОКа

пьютеров, посидеть с кни-
гой или просто подышать 
свежим воздухом.

Кроме того, начальная 
и средняя школы будут 
располагаться в разных 
блоках, так что потоки 

младших и стар-
ших школьников 
не пересекутся. 
В учебном за-
ведении запро-
ектированы ка-
фе-столовая с 
в о з м о ж н о с т ь ю 
выхода на улицу, 
спортивный и ак-
товый залы – по-
следний, кстати, 
сможет транс-

ф о р м и р о в а т ь с я 
под формат про-
водимого меро-

приятия. Обустроят на 
территории школы также 
внутренний дворик, где 
ребята смогут пообщаться 
и отдохнуть на перемене.

Создатели проекта хо-
тят привнести в эту школу 
дух свободы. Здание будет 
оформлено в стиле авиаци-
онной тематики – на фасаде 
появятся иллюстрации на 
тему истории развития ави-
ации и воздухоплавания.

Школа в Новой Боровой 
рассчитана на 1020 уча-
щихся. В «А-100 Девелоп-
мент» считают, что дети 
– будущее нашей страны, 
и они заслуживают того, 
чтобы учиться в современ-
ных школах европейского 
образца.

Нелли ЛЕОНИДОВА

з а в е д е н и й 
это решение 
применяет-
ся в Бела-
руси впер-
вые. Кровля 
будет яв-
ляться сво-
е о б р а з н ы м 
ч и т а л ь н ы м 
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Подведены  итоги  смотра-конкурса 

Конкурс  «Моя  малая  родина»Конкурс  «Моя  малая  родина»КонкурсКонкурс  «Моя  малая  родина» «Моя  малая  родина»
Редакция газеты «На стройках Минска» в №№ 5-6 за 2018 год объявила конкурс фотографий и воспоминаний о своём родном Редакция газеты «На стройках Минска» в №№ 5-6 за 2018 год объявила конкурс фотографий и воспоминаний о своём родном 

городе или посёлке, маленькой деревеньке или далеком хуторе. На протяжении года мы будем публиковать самые тёплые исто-городе или посёлке, маленькой деревеньке или далеком хуторе. На протяжении года мы будем публиковать самые тёплые исто-
рии, воспоминания, фоторепортажи, рассказывающие о природной красоте и достопримечательностях вашей малой родины.  рии, воспоминания, фоторепортажи, рассказывающие о природной красоте и достопримечательностях вашей малой родины.  
Если вы любите и цените места, где родились и выросли, если вам дорога отцовская земля и вы хотите поделиться уникальными Если вы любите и цените места, где родились и выросли, если вам дорога отцовская земля и вы хотите поделиться уникальными 
фотографиями и рассказами о малой родине, присылайте материалы на электронную почту: red@minskstroy.by или приносите их фотографиями и рассказами о малой родине, присылайте материалы на электронную почту: red@minskstroy.by или приносите их 
в редакцию: ул.К.Маркса,13а, к. 306. (наш тел. 327-76-97). Продолжаем публикацию работ, поступивших на конкурс.в редакцию: ул.К.Маркса,13а, к. 306. (наш тел. 327-76-97). Продолжаем публикацию работ, поступивших на конкурс.

дения Любанщины в конце июня 
1944 года. Вражеской авиации 
так и не удалось его разбом-
бить. С воздуха аэродром за-
метить было практически невоз-
можно. От самолетов противни-
ка его маскировали деревья и 
кустарники, установленные на 
салазках. Когда требовалось, 
они отодвигались в сторону — 
и посадочная полоса готова. А 
для бомбометаний врага в не-
скольких километрах от острова 
Зыслов был сооружен ложный 
аэродром. Услышав в ночном 
небе гул немецких самолетов, 
партизаны зажигали костры, и 
фашистские летчики сбрасыва-
ли на него свои боезаряды.

В наши дни Зыслов — далеко 
не остров. Это — живописный 
лесной уголок, где, говорят, хо-
рошо растут грибы. Сегодня о 
том, что когда-то в здешних ме-
стах были непроходимые боло-
та, свидетельствует лишь густая 
сеть мелиоративных каналов.

В 1969 году в ознаменование 
событий, происходивших здесь 
в годы Великой Отечественной 
войны, на острове был сооружен 
мемориальный комплекс. Из-

«В родных местах ромашкой пахнет ветер
И до травинки вся земля своя…»
«В родных местах ромашкой пахнет ветер
И до травинки вся земля своя…»
Каждый раз, бывая с женой на 

Любанщине (она тоже из этих 
мест), Наум Борисович не пре-
минет заехать в Речень – на свою 
малую родину. Стоит еще дом на 
ул.Советской, где они когда-то 
жили – добротный и ухоженный, 
разве что сарай чуть покосился 
и обветшал. Теперь здесь живут 
дачники из Солигорска. Когда 
семья Шапиро уезжала в нача-
ле семидесятых в Минск, отца 
перевели на другую работу, не-
далеко от Речени Солигорский 
калийный комбинат только за-
кладывал строительство четвер-
того рудника. Сейчас высотные 
горы-отвалы хорошо видны с  
окраины деревни, а среди сель-
чан все больше можно встретить 
дачников-калийщиков.

Наум, названный в честь 
деда по материнской линии, 
был старшим ребенком в семье 
“настаўнікаў” Шапиро. Мама, 
Анна Наумовна, преподавала в 
местной школе математику, отец, 
Борис Миронович,  – историю.

«Отец родом с Гомельщины, 
мама – из Витебска, а познако-
мились они на Любанщине, куда 
приехали работать по распре-
делению учителями, – расска-
зывает главный инженер ОАО 
«Стройтрест № 35» Наум Шапи-
ро. – На Любанщине родились 
и мы с братом Семеном. Роди-
тели сначала снимали жилье, а 
потом отец построил свой дом 
(см.фото), который мне, под-
ростку, казался очень большим. 
Отца тогда уже избрали предсе-

дателем колхоза. Мы редко его 
видели. Он рано уходил на рабо-
ту, поздно возвращался».

Двенадцать лет Борис Ми-
ронович Шапиро возглавлял в 
Речени колхоз им.Суворова. В 
годы его правления это было 
одно из лучших хозяйств района 
– хорошие урожаи, высокие на-
дои. Развивалась 
инфраструктура. 
Сельчане вспо-
минают: больше, 
чем Шапиро, в 
Речени никто по-
том не строил – 
появились новая 
улица из финских 
домиков, Дом 
культуры с кино-
залом, торговый 
центр, асфальти-
рованные дороги.

Семья предсе-
дателя, как и дру-
гие реченцы, дер-
жала хозяйство – 
корову, кабанчика, 
курей, и дети-школьники не чура-
лись работы по дому. Летом Наум 
и Семен помогали  колхозу раз-
гружать машины с зерном – само-
свалов тогда было мало – заодно 
и покататься можно было с води-
телем в кабине. Как и все маль-
чишки, случалось, проказничали.

– Какое у нас воспитание 
было? Я бы сказал, свободно-
выгульное (улыбается-ред): 
позавтракали утром и на улицу, 
– вспоминает Наум Борисович. 
– Мама рассказывала: «Веду 

урок, подхожу к окну и вижу, 
как вы устроили соревнования 
перед проезжающими машина-
ми – кто быстрее успеет пере-
бежать дорогу». Школа находи-
лась напротив нашего дома, так 
что все мальчишечьи проделки 
были у мамы на виду.

Еще запомнились 10-летнему 

Науму пешие походы с рюкзака-
ми и палатками, в которые Анна 
Наумовна брала с собой сына. 
Она водила седьмой класс, где 
была классной, на озеро Крас-
ное, легендарный остров Зыс-
лов, в Коммуну (тогда еще были 
живы первые коммунары, и 
школьники записывали их вос-
поминания). Походы в те годы 
были очень популярны среди 
учеников. Впервые школа орга-
низовала для детей также по-
ездку в Хатынь.

Речень – Наум Борисович не 
частый гость, но всякий раз, 
проезжая, радуется, что дерев-
ня развивается и даже помо-
лодела: появилась новая улица 
Суворова, на которой выросли 
современные коттеджи, преоб-
разилась центральная усадь-
ба – Дом культуры, торговый 
центр, отделения связи и сбере-
гательного банка, комплексный 
приемный пункт, благоустроены 
территории мехдвора и живот-
новодческих ферм. В агрого-
родке (этот статус Речень по-
лучила в 2009 году) комфортно 
жить не только людям. В центре 
деревни в елях поселились уша-
стые совы (у них здесь несколь-
ко гнездовий). Когда пернатые 
соседи облюбовали эти места, 
сельчане уже и не припомнят, 
но все привыкли к ночным поле-
там ушастой совы. Видимо, и у 
птиц есть «свои родные, милые 
места».

НИНА ЦЫКУНОВА

Остров Зыслов, что на Лю-
банщине, был известен во 

всем Советском Союзе. В годы 
Великой Отечественной войны, 
окруженный непроходимыми бо-
лотами, он стал центром парти-
занского движения на Полесье. 
Здесь, в глубоком тылу, базиро-
вались Минский подпольный об-
ком партии и штаб партизанско-
го движения Минской области. В 
октябре 1941 года в Зыслове на-
чала работать подпольная типо-
графия, печатались, поднимая 
боевой дух советского народа, 
эвакуированные из Минска ре-
спубликанские газеты «Звязда» 
и «Чырвоная змена».

А еще на остров садились са-
молеты с Большой земли. Аэро-
дром местные жители и парти-
заны построили всего за две 
недели. Для большого транс-
портного самолета требовалось 
не менее полутора километров 
взлетно-посадочной полосы с 
довольно твердым покрытием. 
На отдаленный лесистый остров 
доставили щебень, катки, ло-
шадей. Начали гатить болото, 
на трясину насыпали землю. И 
через несколько суток по при-
митивной дороге прошла пер-
вая телега. Местные жители из 
окрестных деревень пилили де-
ревья, корчевали пни, засыпа-

ли ямы, ровняли и трамбовали 
землю, и к концу августа 1942 
года партизанский аэродром 
был готов. Самолеты с Большой 
земли доставляли в партизан-
скую зону оружие, боеприпасы, 
медикаменты, листовки с со-
общениями Совинформбюро, 
а обратно загружали раненых 
и оставшихся сиротами детей. 
В 1942 году с этого аэродрома 
был отправлен в Москву дед 
Талаш – легенда белорусского 
партизанского движения.

Аэродром на Зыслове просу-
ществовал до самого освобож-

вестный белорусский архитек-
тор, один из авторов монумента 
Победы в Минске Георгий За-
борский языком архитектурных 
форм сумел подчеркнуть значе-
ние зысловского аэродрома в 
истории партизанского движе-
ния. Венчает комплекс 14-ме-
тровый обелиск в честь базиро-
вания на острове Минского под-
польного обкома КП(б)Б и штаба 
партизанского соединения Мин-
ской области. Немного поодаль 
от него на братской могиле, в ко-
торой похоронены 290 погибших 
на территории Любанского рай-
она партизан и воинов Красной 
Армии, установлена скульптура 
старого партизана. За ней — ряд 
из шести землянок. А на том ме-
сте, откуда когда-то начиналась 
взлетно-посадочная полоса аэ-
родрома, стоит памятный знак, 
символизирующий дымовую 
спираль, через которую проби-
вается пропеллер самолета.

Ежегодно в День Победы и в 
День освобождения Беларуси 
от немецко-фашистских захват-
чиков остров Зыслов становит-
ся местом проведения район-
ных мероприятий памяти.

ЛегендарныйЛегендарный  

Под знаком Года малой родины в Беларуси пройдут Под знаком Года малой родины в Беларуси пройдут 
2018-2020 годы. Соответствующий указ подписал 2018-2020 годы. Соответствующий указ подписал 
Президент Александр Лукашенко.Президент Александр Лукашенко.

«Документ принят в целях стимулирования социально-экономиче-
ского развития регионов, формирования активной гражданской пози-
ции у населения, сохранения историко-культурного и духовного насле-
дия», — говорится в указе.

Совету Министров поручено совместно с облисполкомами и Минским 
горисполкомом разработать и утвердить республиканскую программу 
мероприятий по данной тематике до 2020 года, а также обеспечить ко-
ординацию деятельности государственных органов и других организа-
ций по выполнению названной программы.

Официально

…Когда Науму было 12 лет, 
семья Шапиро переехала из Ре-
чени в Минск. Отец выбрал на-
учную стезю – защитил сначала 
кандидатскую, затем доктор-
скую диссертации, стал извест-
ным в Беларуси ученым эконо-
мистом-аграрником, профессо-
ром, Заслуженным работником 
сельского хозяйства. Из троих 
сыновей средний Семен окончил 
нархоз, как и отец стал доктором 
экономических наук, профессо-
ром, работал на руководящих 
должностях в сельхозорганиза-
циях Минщины, был министром 
сельского хозяйства, председа-
телем Гродненского и Минско-
го облисполкомов, возглавлял 
ассоциацию «Федерация хоккея 
Республики Беларусь». Млад-
ший Андрей стал успешным 
программистом. А Наум выбрал 
профессию инженера-строите-
ля. Окончил БНТУ и всю жизнь 
трудится в стройтресте № 35: 
прошел путь от мастера, прора-

ба до начальника управ-
ления и главного инже-
нера треста. Вместе с 
женой Оксаной воспита-
ли двоих сыновей (кста-
ти, старший Вадим тоже 
строитель), помогают 
растить внуков.

На своей малой ро-
дине – в агрогородке 

островостров  ЗысловЗыслов
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башенный кран QTZ-80,

Государственное производственное объединение 

«Минскстрой»

 продает
 б/у, 2007 года выпуска, заводской номер 

80-07-01ВЕ, высота подъема 54 м, длина стрелы 55,66 м, 
грузоподъемность 8 тонн, требующий ремонта.

                        Стоимость
крана с НДС (20%) составляет

56 760 белорусских рублей.

реализует:

•  Цемент россыпью 
•  Щебень гранитный всех фракций
•  Керамзит россыпью
•  Известь россыпью 
•  Кирпич силикатный, блоки
•  Муку доломитовую (мешки по 30 кг)
•  Вторичный щебень
•  Железобетонные и гранитные изделия
•  Краску для внутренних работ
•  Противогололедный материал ПГМ-Хфа-25 
(СТБ 1158-2013) в мешках по 20 кг для пред-
упреждения образования или ликвидации голо-
ледицы
• • Сдает в аренду крытые складские помещения, 
подкрановые площадки

8-029-683-32-41 

8-029-689-15-51

• Наклонный подъемник Geda Lift 250 Comfort, гру-
зоподъёмность 250 кг, секция – 2 м, количество секций 
– 5 шт., скорость подъема – 30 м/мин, источник питания 
– 1,3 кВт / 230 В / 50 Гц / 16 A, стоимость 2 500 руб.;

Контактное лицо: 
Кисель Алексей Сергеевич
+375 (29) 363-13-82

Наши юные читатели!
Редакция газеты «На стройках Минска» и первичная профсоюзная организация ГПО «Минскстрой» 

приглашают принять  участие в конкурсе детского рисунка
«Мои родители — строители».

Работы направлять по адресу:
220050, г. Минск, ул. К.Маркса, 13а
либо на E-mail: red@minskstroy.by

с пометкой «На стройках Минска» (конкурс).
Итоги будут подведены накануне Нового года путем открытого голосования. Об авторах трех лучших работ 

расскажет газета «НСМ», профсоюзная организация вручит победителям конкурса памятные сувениры.

Профсоюзы — детямПрофсоюзы — детям
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По-прежнему проявляют активность маленькие жиль-
цы общежития № 3 ОАО «МАПИД», посещающие худо-
жественный кружок «Крок».

Публикуем работы, поступившие на конкурс детского 
рисунка «Мои родители — строители». Спасибо, ребята!

Всеволод Гидлевский,Всеволод Гидлевский,
8 лет8 лет

Роман Самец, 9 летРоман Самец, 9 лет Хоменя Владислава, Хоменя Владислава, 
9 лет9 лет

Дарья Дашекевич, 9 летДарья Дашекевич, 9 лет

Ярослав Самохвал, 7 летЯрослав Самохвал, 7 лет Софья Самец, 4 годаСофья Самец, 4 года

Мишкова Анастасия, 9 летМишкова Анастасия, 9 лет

В канун Дня молодежи на базе обще-
жития № 3 ОАО «МАПИД» состоялся 
семинар-практикум «Пути совершен-
ствования воспитательной и идеоло-
гической работы с молодежью в ус-
ловиях общежития» для заведующих 
и воспитателей рабочих общежитий. 
Организаторы меро-
приятия – админи-
страция Московского 
района города Минска 
и филиал «Жилищно-
коммунальное управ-
ление» ОАО «МАПИД».

В семинаре при-
няли участие главный 
специалист управле-
ния идеологической 
работы, культуры и по 
делам молодежи ад-
министрации Московского района г. 
Минска Виталина Смарцева, началь-
ник управления кадровой политики и 
идеологической работы ГПО «Минск-
строй» Наталья Белковская, методист 
Национального института образова-
ния Светлана Тоут, заместитель на-
чальника филиала ЖКУ ОАО «МАПИД» 
Ольга Туровец, а также заведующие и 
воспитатели двадцати семи  общежи-
тий Московского района г.Минска, в 
том числе ОАО «МАПИД».

Одной из целей семинара было изуче-
ние положительного опыта организации 
идеологической и воспитательной работы 
с молодежью, проживающей в общежити-
ях МАПИДа. Об этом рассказала в своем 
выступлении заместитель начальника фи-
лиала ЖКУ Ольга Туровец (на фото слева).

Деятельность филиала ЖКУ ОАО 
«МАПИД» на базе общежитий направле-
на не только на социальную адаптацию 
вчерашних выпускников профессио-
нально-технических, средних специ-
альных и высших учебных заведений, но 
и на формирование культуры семейных 
отношений, повышение ответственно-
сти молодых родителей за воспитание 
детей, укрепление института семьи. В 
общежитиях действуют клубы молодой 
семьи, оборудованы детские комна-

ты, проводятся культурно-массовые и 
спортивные мероприятия. Участникам 
семинара были представлены презен-
тации воспитательной и идеологиче-
ской работы в семейном общежитии 
№ 3 (воспитатель Наталья Миронова) и 
общежитиях для проживания одиноких 

граждан (воспитатель об-
щежития № 1 Алина Деще-
ня).  В общежитиях МАПИДа 
также созданы все условия 
для раскрытия творческого 
потенциала каждого про-
живающего. В этом гости 
смогли убедиться сами, по-
смотрев театрализованное 
представление в исполне-
нии молодой семьи Влади-
мира и Екатерины Мацке-
вичей (работников СУ-246 

и ЖКУ), а также заведующей общежити-
ем № 5 Татьяны Свирид и услышав вол-
шебный голос воспитателя общежития 
№ 6 Анастасии Игнатенко, которая ис-
полнила песню Патрисии Каас.

Закончился семинар-практикум экскур-
сией по общежитию № 3 ОАО «МАПИД».

Анастасия СТУПАКОВА,
начальник отдела найма 

жилого фонда
и аренды недвижимого имущества

филиала ЖКУ ОАО «МАПИД»

Делимся опытомДелимся опытом

Дорогие коллеги!Дорогие коллеги!

1 июля 1978 года 
был заложен фун-
дамент в основание 
главного издания 
минских строителей. 
И все 40 лет журнали-
сты вашей газеты не-
изменно проводят на 

стройках Минска, 
образно и ярко пи-
шут о тех, кто «по 
кирпичику» воз-

водит столицу – о 
людях, посвятивших 
свою жизнь этой бла-
городной профессии, 
рассказывают о пер-
спективах в строи-
тельной отрасли, но-
вых технологиях.

Несмотря на со-
лидный юбилей, 
ваше издание еще 

достаточно молодое, 
энергичное, напо-
ристое, с прекрас-
ным руководством, 
отличной командой, 
способной преодо-
левать любые труд-
ности.

Газета «На строй-
ках Минска» заняла 
достойную нишу сре-
ди корпоративных 
средств массовой 
информации, нераз-
рывно связав свою 

судьбу с жизнью сто-
лицы – стремитель-
ной и изменчивой.

Надеемся, что ваше 
издание будет оста-
ваться популярным, 
востребованным – и 
главное – любимым 
у работников стро-
ительной отрасли 
и жителей столицы 
еще не один десяток 
лет, радуя читателей 
острым «пером», лег-
ким стилем и текста-

ми — глубокими, со-
держательными, афо-
ристичными. И пусть 
каждый газетный ма-
териал находит живой 
отклик у аудитории.

От всей души по-
здравляем коллектив 
и читателей газеты 
«На стройках Минска» 
с юбилеем!

Желаем сотрудни-
кам редакции здоро-
вья, счастья и творче-
ских успехов! Будьте 

всегда на высоте: и 
поднимаясь с мон-
тажниками на верхние 
этажи новых домов, 
и спускаясь в котло-
ван с метростроите-
лями. Пусть над вами 
всегда светит солнце 
вдохновения, а ваши 
тексты читаются на 
одном дыхании!

С праздником!

Главный редактор 
газеты «Автозаводец» 

Юрий ДУДИНОВ

Посвящение Посвящение 
газете «На стройках Минска»

…Растут дома, растет столица,
На протяжении долгих лет
Растет и ваш авторитет.
В газете нашей на страницах
Энтузиастов стройки лица.
Вы вместе с ними шаг за шагом
Под победоносным своим флагом.

Антонина КРОНОВА, пенсионерка,
бывший бухгалтер ДСК-3 (стаж работы 23 года)

+375 17 327 87 66

в ОАО «Комплект»: 

ср
оч

но
  требуются

327-74-25 +375 29 627 55 81

– машинисты
козловых и мостовых кранов,

           – электромонтеры
 по ремонту и обслуживанию электрооборудования.

– стропальщики,

Первичная профсоюзная организация 
ОАО «МАПИД»выражает глубокое собо-
лезнование заместителю председателя 
Сергею Васильевичу Рябинину в связи 
с постигшим его горем — смертью отца.


